
 
 
 

Séance ordinaire du Conseil d’établissement 
 

Date : Mardi 24 avril 2018 
Heure : 18 h 30 heures 
Lieu : École du Carrousel – Salon du personnel 

 
 
Présents : Madame Julie Rinfret Madame Julie Jacques 

Madame Annie Pontbriand Madame Caroline Vachon 

Monsieur Daniel Brunelle Monsieur Benoit Handfield 

Madame Caroline Durand Madame Huguette Levesque 

Monsieur Laurent Samson  

 Madame Geneviève Lavoie  

 
Absents : Monsieur Christian Montpetit Madame Dominique Sévigny 

 
 
 

PROCÈS-VERBAL 
 
 

1. Organisation 

1.1. Ouverture de l’assemblée à 18 h 34 et constatation du Quorum. 

1.2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (reçu par courriel) 

Proposé par Madame Lavoie 

Adopté à l’unanimité 

1.3. Nomination d’une secrétaire 

Déjà nommée 

1.4. Adoption du procès-verbal du 26 février 2018. 

Proposé par Madame Vachon  

Adopté à l’unanimité 

1.5. Suivis au procès-verbal 

Aucun suivi 

2. Parole au public  

Pas de public. 

 

 

CÉ-18-04-
001 

CÉ-18-04-
002 



 
 
 
3. Points de décision 

3.1. Consultation Plan d’engagement vers la réussite 

Madame Pontbriand présente le plan d’engagement vers la réussite de la 
CSP. Le conseil d’établissement est appelé à faire part de ses 
commentaires au sujet de ce document de travail. À la suite de cette 
présentation, le conseil est favorable à ce plan d’engagement vers la 
réussite. 

Il est noté que les parents trouvent important que la formation continue des 
enseignants demeure une priorité dans le suivi vers la réussite. 

Proposé par Madame Caroline Durand 

Adopté à l’unanimité. 

3.2. Mode de vie 

Madame Pontbriand explique et présente les changements qui seront 
amenés en septembre prochain sur le nouveau mode de vie. Les règles 
de vie seront plus positives.  

Pour les élèves récalcitrants, il y aura d’autres mesures mises en place 
(rencontre avec T.E.S., groupe d’habiletés sociales, interventions ciblées 
auprès de l’élève, rencontres avec la psychoéducatrice, enseignement des 
comportements attendus). 

Madame Lavoie demande comment les élèves ayant des difficultés seront 
pris en charge et questionne l’implication des parents. La procédure est 
expliquée par Madame Pontbriand. 

Madame Rinfret demande si on pourrait ajouter dans l’impact sur le 
comportement « mes déplacements sont sécuritaires pour moi et pour les 
autres. » 

Madame Pontbriand explique les autres points qui seront mis à l’agenda.  

Madame Durand mentionne qu’il sera important, pour assurer la sécurité 
des élèves au débarcadère, que le matin, les parents circulent dès qu’ils 
ont déposé leur enfant. Cet élément sera ajouté.  

Proposé par Madame Rinfret  

Adopté à l’unanimité 

3.3. Défi Pierre-Lavoie 

Madame Pontbriand a été approché par une équipe de cyclistes de 
CanmetÉnergie de Varennes. 

Cet organisme parrainera notre école. Les montants recueillis seront 
investis dans le parc-école (phase 2).  
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Ils feront une boucle de 135 km à vélo le 16 juin prochain. Nous devrons 
donc, pour les encourager, bouger à notre tour. Les parents doivent être 
en accord. 

Proposé par Madame Vachon  

Adopté à l’unanimité 

3.4. Frais chargés aux parents 

Madame Pontbriand présente la liste des cahiers qui seront facturés aux 
parents en 2018-2019. Il se peut qu’il y ait de petits changements dans les 
montants dépendant des achats regroupés de la Commission scolaire des 
Patriotes. 

Elle mentionne que les balises de la politique ont été respectées. 

Pour les groupes 975 et 976, les montants seront confirmés lorsque les 
groupes seront complétés. Les montants se situeront entre 50 et 75 $. 

Un oubli a été fait en 4e année (matériel reproductible); le montant sera 
ajouté. 

Proposé par Madame Lévesque 

Adopté à l’unanimité 

4. Points d’information 

4.1. Cours d’éducation à la sexualité 

Madame Pontbriand nous donne les grandes lignes du programme. Il y 
aura de l’accompagnement auprès des enseignants. De 10 à 15 heures 
par année seront consacrées à ce nouveau contenu qui s’adresse aux 
élèves du préscolaire jusqu’à la 6e année. 

4.2. Organisation scolaire 

À la suite de la rencontre de l’annexe B, le nombre de groupes à l’école 
sera le suivant : 

3 classes du préscolaire, 2 classes de 1re, 2 classes de 2e, 2 classes de 3e, 
2 classes de 4e, 2 classes de 5e et 2 classes de 6e.  

Pour les classes TSA, il y aura une classe de 5 ans et il y aura 2 classes 
de 6 à 12 ans. 

4.3. Service de garde – Information/consultation 

Madame Levesque nous informe que ce vendredi, journée pédagogique, il 
y aura une journée à l’école du genre les 12 travaux d’Astérix. 

En mai, la semaine des services de garde sera soulignée par des activités 
quotidiennes. 
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La journée pédagogique du 22 mai est annulée, il n’en reste qu’une (parc 
Safari). 

4.4. La vie à l’école 

 Nouvel aménagement à la bibliothèque.  

 La zone 56 va bien.  

 Un projet de jardin collectif est à voir le jour. Une collaboration avec la 
Ville de Varennes serait souhaitable. Madame Pontbriand fera des 
démarches avec la Ville et deux enseignantes sont impliquées dans le 
projet. 

5. Varia 

5.1. Changement d’horaire 

Madame Pontbriand nous demande de changer la date du dernier CÉ. On 
propose une dernière réunion le mardi 5 juin 2018. Cette réunion sera la 
dernière de l’année. 

6. Clôture de la réunion  

Levée de l’assemblée à 20 h 34 

 

 
     
Signature de la direction   Date 

 

 
     
Signature de la présidente   Date 
 
 
Julie Jacques, secrétaire 


